
議員と語ろう会実施報告書 

班  名 ２班 １日目 八幡会場 

開催日時 令和５年１０月５日（木） １９：３０～２１：００   

開催場所 郡上市総合文化センター 

交流先名  参加者数 １３人 

出席議員 班 長：三島 一貴          司会者：田代 はつ江 

副班長：田代 まさよ      記録者：渡辺 友三 

報告者：三島 一貴       受 付：渡辺 友三 

マイク係：蓑島 もとみ     記録係：兼山 悌孝 

 一部 ３常任委員会から、委員会としての活動報告を実施した。 

 

総務：ソサエティ 5.1について詳しく教えてほしい。 

産建：クリーンセンター統合の計画について教えてほしい。 

   大矢元工業団地について詳しく教えてほしい。 

   農家で米の生産に 30kgあたり約 10,000円かかる。また一反当た 

り税金が 1680円かかる。そのあたりの補助制度が欲しい。 

 

実 

 

施 

 

内 

 

容 

 

 

議会報告 

二部 

意見交換 

 

 

 

 

 

・他の自治体を参考にふるさと納税の獲得をしたら良いのでは。 

・郡上市の自然を活用し、長良川鉄道を利用し滞在・体験ができるメニュ

ーを作ると良いのでは。 

・移住者にとって住む場所の確保が大変。 

・議員定数・報酬の見直しを。定数については適正か？報酬は若い人がな

りやすい額になっているか？検討をすべきでは。 

要望・提言等 

 

・放課後児童クラブは、コロナ禍運営に大変苦労した。これからもしっか

り運営していくので支援をお願いする。 

・人口減少・少子化対策のために出会いの場づくりをして欲しい。 

・都会の人が郡上市に来たくなるためにも魅力のある市にして欲しい。 

・公共交通を見直し、福祉交通にして欲しい。 

・八幡地域には振興事務所機能が無いので作ってほしい。 

・市内での各家庭のあととりが居なくなっているので、止める施策を。 

その他 

特記事項 

 

 

 

令和５年 １０月 ６日 

郡上市議会議長 田代 はつ江  様 

２班 班長  三島 一貴 



議員と語ろう会実施報告書 

班  名 １班 １日目 白鳥会場 

開催日時 令和５年１０月５日（木） １９：３０～２１：００   

開催場所 白鳥ふれあい創造館 

交流先名  参加者数  ２４人 

出席議員 班 長：  尾村忠雄       司会者：  美谷添生 

副班長：  森藤文男     記録者：  田中義久 

マイク：  山川直保     受 付：  野田勝彦 

 一部 
３常任委員会から、委員会としての活動報告を実施した。 

〇白尾林道、鷲見林道など劣化が放置され通れない。維持管理すべき。 

産業建設委員会で現場を見てしっかり対応されたい。 

実 

 

施 

 

内 

 

容 

 

議会報告 

二部 

意見交換 

 

 

 

・高速バスの停留所が白鳥に無い。白鳥が冷遇されている。まちが寂れた。 

・合併 20 年を経て今や郡上は一つとして考えるとき。子どもの数が急速

に減少している。今後の郡上の在り方をどのように描いているか。 

・市議はビジョンを持っているのか。人口減少対策のビジョンはあるか。 

・コロナワクチンの危険性が分かってきた。郡上市は何故奨励するのか。 

 

要望・提言等 

 

・石徹白トンネルの計画決定と石徹白から和泉への道路改良を要望。 

・中部縦貫自動車道が 2027 白鳥まで開通するが、西 IC を過ぎると高鷲

ICまで通過する。白鳥へは西 ICで降りるように大々的に周知すべき。

大野市に白鳥インターでおりる看板を設置して欲しい。 

・白尾―鷲見林道について、工事期間が長いためシルバー（地元）が草刈

りをやっている。早期完成を国・県に要望して管理をお願いして欲しい。 

・公共施設をもっと気軽に高校生でも使えるようにしたい。 

・介護について在宅・訪問がある中で訪問入浴はできないか。 

・市の公共広場に個人が駐車場として使っている。市内でイベントがあっ 

ても駐車できない。せめてイベント時は移動するように指導すべき。 

・郡上市北部地域にも室内プールが欲しい。要望したが無視されている。

どのように要望したら話が進むのか尋ねたい。 

・ふるさとコインは高齢者が使うのは難しい。プレミアム商品券を要望。 

 個人間送金システムを導入してほしい。 

その他 

特記事項 

・議員定数を議員自身はどう考えているか⇒全議員が各自見解を述べる。 

・水道の断水対応が遅かった。振興事務所からの伝達が悪い。改善すべき。 

 

令和５年１０月１６日 

郡上市議会議長 田代 はつ江  様 

１班 班長  尾村 忠雄 



議員と語ろう会実施報告書 

班  名 ３班 １日目 高鷲会場 

開催日時 令和５年１０月５日（木） １９：３０～２１：００   

開催場所 たかす町民センター 

交流先名  参加者数 １１ 人 

出席議員 班 長：清水敏夫               司会者：清水敏夫    

副班長：原喜与美           記録者：田中やすひさ 

報告者：長岡文男           受 付：本田教治 

 一部 ３常任委員会から、委員会としての活動報告を実施した。 

 

 

 

 

実 

 

施 

 

内 

 

容 

 

議会報告 

二部 

意見交換 

 

 

 

 

・長良川の多様性は確保できているか。 

・大和の学校跡地の利用はどのようか。 

・若者がまちづくりに関わっていくのに人件費が必要ではないか。 

・Uターンしてまちづくりに頑張る若者に補填を考えてほしい。 

・長良川鉄道を続ける意味はあるのか。 

・脱炭素モデル事業は唐突ではないか、地域の理解は得られているか。 

要望・提言等 ・移住者の住宅の確保、子連れの入れるアパートなどあると良い。 

・広域でまちづくりを話し合えるオフィシャルな場があると良い。 

・地域協議会は地域ごとなので市域全体で話し合う場があると良い。 

・地元に帰ってきても魅力ある仕事がない。企業誘致をしてほしい。 

・下流域の町と連携して山の整備をしたらどうか。 

・大学や専門学校の誘致はできないか。 

・文化財や白山文化を大切に、自然の学芸員や博物館があると良い。 

・地域に防災士を増やしてほしい。 

・移住者の増えている地区もある移住者支援を考えてほしい。 

 

 

その他 

特記事項 

 

 

 

 

令和５年１０月１８日 

郡上市議会議長 田代 はつ江  様 

３班 班長  清水 敏夫 



議員と語ろう会実施報告書 

班  名 ３班 ２日目 美並会場 

開催日時 令和５年１０月１２日（木） １９：３０～２１：００   

開催場所 日本まん真ん中センター 

交流先名  参加者数 １３ 人 

出席議員 班 長：清水敏夫               司会者：清水敏夫    

副班長：森喜人            記録者：田中やすひさ 

報告者：長岡文男           受 付：長岡文男、原喜与美 

 一部 
３常任委員会から、委員会としての活動報告を実施した。 

 

実 

 

施 

 

 

内 

 

 

容 

 

 

議会報告 

二部 

意見交換 

 

 

 

 

 

 

 

 

・ゲストハウスや移住促進に関する市の助成はあるか。 

・コロナは何だったのかという総括はしているか。 

・人口減少の克服について具体的に感じ取っていることはあるか。 

・安心して生活できる小さな拠点づくりは何を目指しているのか。 

・拠点づくりでかけているものは何かを考えていくことが必要。 

・子育て世代の意見が反映される地域づくりが必要。 

・小学校の統合を進めてほしい。 

・神社の祭りの道具が傷んでいる、修繕の助成や支援はあるか。 

・コロナのワクチンは打たない方がよいと思う。 

・ワクチン接種で超過死亡が増えているのではないか。 

要望・提言等 ・移住された方は視点が我々と違う、行政からもっと移住支援を。 

・高齢者の衣食住を守ることが必要、役所に出向かなければならないこと

を振興事務所からの出前によってできないか。 

・ライドシェアを先進的にできないか。 

・小学校の統合を進めてほしい。 

・地域の奉仕活動などは子育て世代の行事に配慮して計画してほしい。 

・人との会話や交流が減少している、意図的に交流できるような地域づく

りをされたい。 

・先生の欠員が複数人ある学校がある、支援員だけでは運営が難しい状態

だと思う。学校を地域でサポートする体制も必要である。 

その他 

特記事項 

 

 

令和５年１０月１８日 

郡上市議会議長 田代 はつ江  様 

３班 班長  清水 敏夫 



議員と語ろう会実施報告書 

班  名 ２班 ２日目 和良会場 

開催日時 令和５年１０月１２日（木） １９：３０～２１：２５   

開催場所 和良町民センター 

交流先名 和良会場 参加者数 19 人 

出席議員 班 長：三島一貴           司会者：兼山悌孝 

副班長：田代まさよ      記録者：渡辺友三 

報告者：三島一貴       受 付：田代はつ江・蓑島もとみ 

 一部 ３常任委員会から、委員会としての活動報告を実施した。 

総務：行政視察での、「かめおかプラスチックごみゼロ宣言」について 

   消防団との意見交換について内容を知りたい。 

 

実 

 

施 

 

内 

 

容 

議会報告 

二部 

意見交換 

 

・太陽光パネルの設置が進んでいるが、市において処理できるのか。 

・市全体が過疎になったことにより、今まで使っていた過疎債の配分がす

くなくなるのではないか心配である。 

・コロナ過において自治会の中でもコミュニケーション不足やモチベーシ

ョンの低下がある。コロナ後の郡上市との事で明るい市にするためにも

良いソフト事業を行ってほしい。 

・人口減少はわかるが、高齢化社会についてどう考えているか。よその自

治体の取り組みを参考に取り組んでほしい（例：スマホアプリ活用など） 

・議員定数についてどう考えているか。市政 20 周年を迎えることから現

職皆さん頑張ってほしい。 

・和良蛍の見学者が増加している。マンパワーが足りなく困っている。 

・自治会要望を毎年出しているが、いつも検討中のままである。 

・和良保育園ではなく、現在は違う保育所に通っているが送り届けるのに

時間がかかり大変である。 

 

要望・提言等 

 

・移住者が空き家を利用し起業する場合、下水道加入料の負担が大きいた

め補助など検討してほしい。 

・各委員会が政策提言しているがその結果を議会だよりなど通じて発信す

ると良い。 

・福祉タクシーの充実を。障がい者の交通費補助があると良い。 

・スクールバス利用の決まりがあるが、緩和し誰もが乗れるようになると

良い。 

・妊娠中～産後のケアについてもっと支援が必要。母乳外来などの補助を

検討してほしい。 

その他 

特記事項 

 

 

令和５年 １０月 １３日 

郡上市議会議長 田代 はつ江  様 

２班 班長  三島 一貴 



議員と語ろう会実施報告書 

班  名 １班 ３日目 大和会場 

開催日時 令和５年１０月１４日（土） １４：００～１５：３０   

開催場所 大和庁舎 

交流先名  参加者数 ９人 

出席議員 班 長：  尾村忠雄       司会者：  美谷添生 

副班長：  森藤文男     記録者：  田中義久 

マイク：  山川直保     受 付：  野田勝彦 

 一部 
３常任委員会から、委員会としての活動報告を実施した。 

 

実 

 

施 

 

内 

 

容 

 

議会報告 

二部 

意見交換 

 

 

・インターネット利用で紙の使用は減ってきたか。ラインなどの SNS を

うまく使うと会議通知もスムーズにできる。個人情報の管理は要注意。 

・奥田洞での災害対策や大和小学校の統合では市役所や県土木、教育委員

会など一生懸命やっていただいた。特に市議の昼夜のご尽力に感謝。 

・郡上市は子育てに手厚い。放課後児童クラブやバンビの森もこのまま残

してほしい。 

要望・提言等 

 

・小中学生のタブレットは効果を上げている。更新時にはタイムリーに買

換えがなされるように要望。視力低下などの防止対策もお願いしたい。 

・放課後児童クラブは、人は良いが施設が悪い。児童デイサービスなど施

設整備をお願いする。 

・子どもの給食にオーガニックを取り入れてはどうか。 

・郡上市民の満足度調査をやってはどうか。転入者への親切な態度や親切

な姿勢がたいへん大事。良いことを伸ばすという発想が大事。 

・コロナワクチンは危険。市役所には推奨でなく、市民を守って欲しい。 

・八幡の人が美濃市に移住しているという。地価やアパート代が高すぎる。

市は積極的に転出防止の対策を講ずるべきではないか。 

その他 

特記事項 

 

◎地区要望（市道の穴ぼこ、川がつまる）が取り上げられないまま 10 年

を経ている。倒木についても対応に時間がかかる。どうしたらやってくれ

るのか。議員にも立ち会ってもらい、着実に対策を講じて欲しい。 

◎公共施設予約システムが放置されている。DXは大いに進めるべき。 

 

令和５年  １０月 １６日 

郡上市議会議長 田代 はつ江  様 

１班 班長  尾村 忠雄 



議員と語ろう会実施報告書 

班  名 ３班 ３日目 明宝会場 

開催日時 令和５年１０月１４日（土） １４：００～１５：３０   

開催場所 明宝コミュニティセンター 

交流先名  参加者数 12 人 

出席議員 班 長：清水敏夫           司会者：清水敏夫    

副班長：森喜人        記録者：田中やすひさ 

報告者：田中やすひさ     受 付：清水・本田・原 

 一部 
３常任委員会から、委員会としての活動報告を実施した。 

 

実 

 

施 

 

内 

 

容 

 

議会報告 

二部 

意見交換 

 

 

 

 

 

・空き家をどうしていくか。 

・耕作放棄地をどうしていくか。 

・祭りの継承ができない、大学生などが帰ってこない。 

・学校の統合のスケジュールはどのようか。 

・自治会での草刈りなど、今後無理になるのではないか。 

・スキー場の課題が人材不足で、労働者確保できずリフトが動かせない。 

・観光立市は、ソフト面での改善はどうしていくかを考える必要がある。 

・孫に同級生がいない。 

・単身者住宅がない。 

 

要望・提言等 

 

・家を建てる時、新築した場合に水道の合併浄化層は 2軒はもてないとい

われたが改められないか。 

・高校生が祭りに参加する何らかの手立てを考えてほしい。 

・白鳥から有償運送の問い合わせがある。北部で有償運送を応援してつく

ってほしい。 

・移動販売の経営が大変で、支援をしてほしい。 

・空き家を資源として多方面で活用する手立てを考えてほしい。 

・幹線道路にバスを走らせるよりドア to ドアの支援がほしい。タクシー

などの支援や活用を考えてほしい。 

・空き家になるのを防ぐために、生前に処理を明確にできるようにしてほ

しい。 

・保育園が老朽化している、建て直してほしい。 

その他 

特記事項 

 

 

令和５年 １０月 １６日 

郡上市議会議長 田代 はつ江  様 

３班 班長  清水 敏夫 


